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Universidade Federal do Cariri (UFCA)

Comitê de Governança

ATA DE REUNIÃO DO COMITÊ DE GOVERNANÇA DA UFCA

Tipo de Agendamento: Reunião Ordinária

- Reuniões Ordinárias: realizadas mensalmente, normalmente na primeira terça-feira de cada mês

- Reuniões Extraordinárias: agendamento sob demanda e aprovação da presidência do Comitê

Data e horário: 07 de novembro de 2023, das 14:00 às 17:10.

Modos de participação:

Local / URL da Sala virtual:

Apenas remota via vídeo conferência

https://conferenciaweb.rnp.br/ufca/comite-de-governanca-ufca

Link do vídeo gravado: https://drive.google.com/file/d/1qIJuRvUhcQgbGO0BM6sykn7RMgAhCbwC

Lista de participantes em ordem alfabética (relação gerada pela plataforma de vídeo conferências)

PRESIDÊNCIA DO COMITÊ:

1. SILVÉRIO DE PAIVA FREITAS JÚNIOR (REITOR)

MEMBROS E UNIDADES REPRESENTADAS:

2. ANNIEL DA SILVA NEGREIROS (DLA)
3. ARY FERREIRA DA SILVA (CCT)
4. AGLAÍZE DAMASCENO LEVY (PROCULT)
5. ANTÔNIO NÉLSON LIMA DA COSTA (CCAB)
6. CAMILA DO ESPIRITO SANTO PRADO (IISCA)
7. DARNEL AMARO DOS S. FERNANDES (SEG.INF)
8. DÉBORA GOMES BEZERRA (OUVIDORIA)
9. DEMETRIUS BARBOSA CARTAXO (PROGRAD)

10. FABIANA APARECIDA LAZZARIN (PROEX)
11. FRANCISCO ILDISVAN DE ARAÚJO (UGI)
12. FRANCINEIDE AMORIM C. SANTOS (IFE)
13. FRANCILEUDA LINHARES (SEACE)
14. GABRIEL NOGUEIRA DE SOUZA (DCOM)
15. IRI SANDRO PAMPOLHA LIMA (PRPI)
16. JOSEDETE GONCALVES XAVIER (SEDOP)
17. JUSCELINO PEREIRA SILVA (PROPLAN)
18. LAURA HEVILA INOCENCIO LEITE (SCI)
19. LEANDRO TARGINO PINHEIRO (PROGEP)
20. LEDJANE LIMA SOBRINHO (PRAE)
21. MARCOS IURY F. MAIA DA SILVA (DTI)
22. MARIA DO SOCORRO V. GADELHA (FAMED)
23. MILTON JARBAS R. CHAGAS (CCSA)
24. RICARDO LUIZ LANGE NESS (DIARI)
25. SAMARA MATIAS DA SILVA (SIBI)
26. TIAGO ALENCAR (PROAD)

DEMAIS PARTICIPANTES / PRESENTES:

27. ANTONIO RAFAEL VALERIO DE OLIVEIRA

28. ANDERSON DIOGENES GOMES

29. BRENO DOMINGOS VIEIRA BRINGEL

30. CICERO MARCIOVANIO DE O. LIMA

31. EVERTON PAULO GONÇALVES VIEIRA

32. FABIO GUIMARAES

33. JOSIMAR PEREIRA DO NASCIMENTO

34. LEANDRO FRANCISCO MACÊDO LIMA

35. LUCIANA BESSA

36. MATEUS FERREIRA

37. PABLO DIEGO ALENCAR CARDOSO

38. ROCHELANDE FELIPE RODRIGUES

39. RODRIGO CARLOS DA ROCHA

40. SERGIO HENRIQUE DE OLIVEIRA LIMA

41. SAMARA MATIAS DA SILVA

42. SILVIO SERAFIM

43. WESCLEY DE FREITAS BARBOSA

QUANTIDADES DE UNIDADES MEMBROS, REPRESENTADAS, AUSENTES E TOTAL DE PARTICIPANTES:

● Total de unidades membros ou assentos do CG-UFCA: 29

● Quantidade de unidades membros com representantes presentes na reunião: 26

● Unidades membros sem representantes presentes na reunião: CEAD, DINFRA, ASS.LGPD

● Total de participantes: 42

https://conferenciaweb.rnp.br/ufca/comite-de-governanca-ufca
https://drive.google.com/file/d/1qIJuRvUhcQgbGO0BM6sykn7RMgAhCbwC/view?usp=sharing
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Pautas Apresentadas e Debatidas

PAUTA 01: Deliberação sobre fluxo, diretrizes e indicadores para avaliação de propostas de expansão de

vagas e novos cursos

● Exposição de Motivos: Considerando o cronograma para para expansão da UFCA e a

necessidade de publicização de chamamento no dia 08/11, visando viabilizar a implantação das

propostas aprovadas ainda em 2025. Pela urgência, solicita ainda que a pauta "Reunião de Avaliação

Estratégica (RAE) 2023" seja apreciada no dia 21/11, em reunião extraordinária do Comitê de

Governança.

● Apresentação: Farol - Propostas de fluxo, diretrizes e indicadores para expansão de vagas

● Solicitante: Pró-reitoria de Planejamento e Orçamento (Proplan)

● Resumos de participações

○ SILVÉRIO DE PAIVA FREITAS JÚNIOR (REITOR)

○ JUSCELINO PEREIRA SILVA (PROPLAN)

○ MATEUS FERREIRA (PROPLAN)

- Apresentou a iniciativa chamada de Farol e as ações já realizadas como as

propostas de fluxos, diretrizes e indicadores elaborados no âmbito do projeto.

- Apresentou o seguintes cronograma das próximas ações do Farol:

■ 08/11 - Publicação do chamamento e convite para apresentação virtual;

■ 10/11 - Apresentação virtual sobre o chamamento;

■ 24/11- Apresentação de fórmulas e pesos, e formulário para captar sugestões da

comunidade.

○ CAMILA DO ESPIRITO SANTO PRADO DE OLIVEIRA (IISCA)

- Questionou sobre o fluxo e prazos e análise de propostas específicas das consultas

públicas

- Reforçou a importância do debate e da contribuição envolvendo todas as Profins.

○ AGLAÍZE DAMASCENO LEVY (PROCULT)
- Ponderou e apoiou o uso do barema considerando extensão e cultura para avaliação

das propostas.

- Ponderou sobre o risco de empobrecimento das propostas com a não-participação das

pró-reitorias como pareceristas ;

○ LEDJANE LIMA SOBRINHO (PRAE) e FABIANA APARECIDA LAZZARIN (PROEX)
- Questionaram sobre a forma de participação de suas pró-reitorias no fluxo de avaliação

das propostas, mas se colocaram à disposição para elaborar pareceres sobre as propostas

se o Comitê assim encaminhar.

○ MATEUS FERREIRA (PROPLAN):

- Esclareceu os questionamentos sobre o fluxo e prazos do processo decisório.

- Informou que a proposta para os pesos e fórmulas dos indicadores será submetida a

consulta pública e os resultados da análise das contribuições serão apresentados na

reunião ordinária do Comitê no mês de dezembro.

https://www.canva.com/design/DAFy1D3Frp8/uLsTckHmpu9up0n8bLjDQg/view?utm_content=DAFy1D3Frp8&utm_campaign=designshare&utm_medium=link&utm_source=editor#1
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- Propôs realizar duas votações separadas, para as seguintes propostas apresentadas no

documento Farol - Propostas de fluxo, diretrizes e indicadores para expansão de vagas

1) Fluxo de Avaliação das Propostas

2) Relação de Diretrizes e Indicadores

● Tipo de apreciação e resultado da votação: (Com abstenções)Aprovado por aclamação

○ Registro de abstenções:

■ Votação 1): PROPLAN

■ Votação 2): IISCA

● Deliberações e encaminhamentos: Aprovação pelo Comitê de Governança das propostas

apresentadas no documento do projeto Farol para o Fluxo de Análise e Relação de Diretrizes e

Indicadores para avaliação de propostas de novos cursos e expansão de vagas de graduação na UFCA.

PAUTA 02: Apresentação e validação do Plano de Trabalho para elaboração do novo Plano Diretor de

Tecnologia da Informação e Comunicação (PDTIC UFCA 2024-2027)

● Exposição de Motivos: Trata-se da análise de proposta da DTI para providências de planejamento
necessárias à elaboração do novo PDTI da UFCA: Validação do Plano de Trabalho para elaboração do
(PDTIC UFCA 2024-2027)

● Solicitante: Diretoria de Tecnologia da Informação (DTI)

● Minuta: Plano de Trabalho para elaboração do PDTIC UFCA 2024-2027

● Resumos de participações

○ MARCOS IURY FERNANDES MAIA DA SILVA (Diretor Adjunto da DTI) e SILVIO SERAFIM

(Chefe do Núcleo de Gestão da DTI):

- Apresentaram aspectos gerais sobre o novo Plano Diretor de Tecnologia da

Informação e Comunicação (PDTIC) da UFCA para o período de 01/01/2024 a

31/12/2027 e sobre a importância do alinhamento estratégico.

- Esclareceram detalhes sobre o PDTIC e sobre o teor da portaria de designação,

como escopo do e não-escopo, critérios para composição e responsabilidades da

equipe de elaboração, e prazo para elaboração de plano de trabalho.

○ WESCLEY DE FREITAS BARBOSA (PROPLAN/CPGE)

- Informou que o plano de trabalho contempla o alinhamento do PDTIC com o

Planejamento Estratégico Institucional por meio do PDI UFCA 2025, tanto no

nível de Objetivos Estratégicos como de Resultados-Chaves(RC).

- Ressaltou sobre a importância do plano de trabalho contemplar os RCs

relacionados à TI, e o papel não apenas da DTI mas também das unidades

responsáveis e corresponsáveis.

- Informou sobre a captação de demandas e alinhamento das demandas de TI com

a autoavaliação institucional realizada periodicamente junto à toda comunidade

acadêmica.

https://www.canva.com/design/DAFy1D3Frp8/uLsTckHmpu9up0n8bLjDQg/view?utm_content=DAFy1D3Frp8&utm_campaign=designshare&utm_medium=link&utm_source=editor#1
https://www.canva.com/design/DAFy1D3Frp8/uLsTckHmpu9up0n8bLjDQg/view?utm_content=DAFy1D3Frp8&utm_campaign=designshare&utm_medium=link&utm_source=editor#1
https://docs.google.com/document/d/1TJum4ts-hLnJvxyYRG9k4FnDwNhgtkdsCxZpUJNCuCw/
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○ DEMETRIUS BARBOSA CARTAXO (PROGRAD)

- Questionou sobre o critério de complexidade e sobre a forma de uso da matriz GUT na

avaliação de prioridades das demandas de TI.

○ FRANCISCO ILDISVAN DE ARAÚJO (UGI):

- Esclareceu que matriz GUT será usada não como critério absoluto ou aplicado de forma

única mas sim como um instrumento para definição de escalas e de medida de

intensidade de outros critérios considerados na avaliação de prioridades das demandas

de TI, tanto relacionado ao custo (como a complexidade, esforço ou investimento

necessário) como relacionados ao benefício esperado (contribuição estratégica,

eficiência, economia, agilidade, segurança etc) .

● Tipo de apreciação e resultado da votação:

● Deliberações e encaminhamentos: Aprovação da proposta de Plano de Trabalho para elaboração do

PDTIC UFCA 2024-2027 da UFCA.

PAUTA 03: Validação da Política de Backup

● Exposição de Motivos: Trata-se da análise de proposta da DTI para Política de Backup.
● Minuta: Política de Backup
● Solicitante: Diretoria de Tecnologia da Informação (DTI)
● Deliberações e encaminhamentos: A pedido do setor solicitante, a pauta foi removida, para ser

apresentada e debatida na próxima reunião ordinária do Comitê, prevista para 05/12/2023.

PAUTA 04: Implementação de ações para atendimento de saúde física e mental, de caráter

emergencial, bem como uma política de promoção de saúde física e mental a médio e longo prazos.

● Exposição de Motivos: A solicitação de inclusão de pauta justifica-se pelo crescente número de
casos de acidentes/emergências, bem como de problemas crônicos de saúde psíquica afligindo
a comunidade acadêmica. Apresentação: Camila Prado (Diretora IISCA)

● Solicitante: Instituto Interdisciplinar de Sociedade, Cultura e Artes (IISCA).
● Resumos de participações

○ CAMILA DO ESPIRITO SANTO PRADO DE OLIVEIRA (DIRETORA DO IISCA):

- Ressaltou sobre a gravidade do tema e evidenciou alguns casos de problemas

psiquiátricos graves envolvendo pessoas da comunidade acadêmica da UFCA.

Reforçando o relato a Profa. FRANCINEIDE AMORIM COSTA SANTOS relatou casos

de surtos coletivos no campus do IFE, em Brejo Santo.

- Sugeriu, como medida emergencial, a implantação de um espaço tipo enfermaria

para acolhimento e primeiros-socorros nos campi da UFCA.

- Sugeriu ainda que em concursos futuros sejam consideradas demandas de

profissionais da área de saúde e psicologia.

- Lamentou que a proposta de um curso de graduação em Psicologia não tenha

defensores dispostos a assumir a proposição.

○ SILVÉRIO DE PAIVA FREITAS JÚNIOR (REITOR):

- Manifestou apoio à proposta e destacou algumas ações e iniciativas já

https://docs.google.com/document/d/1TJum4ts-hLnJvxyYRG9k4FnDwNhgtkdsCxZpUJNCuCw/
https://docs.google.com/document/d/1TJum4ts-hLnJvxyYRG9k4FnDwNhgtkdsCxZpUJNCuCw/
https://docs.google.com/document/d/1ZNDF6rE7AqBl-lFWGbQiHG8OMo4jCJGTBr8j3bIcQd4/
https://www.ufca.edu.br/instituicao/administrativo/estrutura-organizacional/unidades-academicas/iisca/
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realizadas nesse sentido na UFCA.

- Prometeu apoiar a ideia de novos concursos e alocação orçamentária para

promoção da saúde física e mental na Instituição.

- Apontou o posto de socorristas no contrato de prestação de serviços como um

possível apoio para a iniciativa.

- Informou que a Famed assumiu a proposição do curso de Psicologia.

- Prometeu todo o empenho da Reitoria na temática e que traria para o Comitê

novas informações sobre as iniciativas desenvolvidas.

○ LEDJANE LIMA SOBRINHO (PRÓ-REITORA PRAE):

- Relatou sobre as iniciativas sobre o tema da Prae junto à comunidade

estudantil.

- Destacou que a UFCA está sem Psicólogo no momento.

○ LEANDRO TARGINO PINHEIRO (PRÓ-REITOR PROGEP)

- Relatou sobre iniciativas e serviços desenvolvidos pela Progep para promoção

da saúde e da qualidade de vida dos servidores.

● Tipo de apreciação: Nenhuma votação: apenas apresentação e debate

● Deliberações e encaminhamentos:

○ Foi deliberado pela aprovação do inteiro teor da Minuta de proposta de reformulação do

Regimento do Comitê e, sob responsabilidade da UGI, o encaminhamento da proposta

para apreciação final do Consuni, após a devida consulta junto à Procuradoria Geral da

UFCA (PGE) sobre a conformidade jurídica e normativa institucional da peça.

Informes Apresentados

● INFORME 1: Apresentação e esclarecimentos sobre os procedimentos de expedição e
recebimento de correspondências externas na UFCA

○ Solicitante: Secretaria de Documentação e Protocolo - SEDOP

○ Apresentação: JOSEDETE GONCALVES XAVIER (SEDOP)

○ Documento apresentado e comentado:

■ Portaria Normativa GR/UFCA N.º. 121, de 31 de outubro de 2023 sobre os

procedimentos de expedição e recebimento de correspondências externas

● INFORME 2: Comunicados e providências sobre o novo Regimento Interno do Comitê de
Governança da UFCA: novos membros, instrumentos e competências

○ Solicitante: Unidade de Gestão da Integridade (UGI)

○ Apresentação: FRANCISCO ILDISVAN DE ARAÚJO (UGI)

○ Documentos e páginas apresentados e comentados:

■ Resolução Nº 181 CONSUNI/UFCA – Aprova o Regimento Interno do Comitê de

Governança da UFCA

■ Página do Comitê de Governança no Portal da UFCA

https://drive.google.com/file/d/1d5-Qz8OlqhuCx8PrGKggN826iHXqBIUs/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1d5-Qz8OlqhuCx8PrGKggN826iHXqBIUs/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1NERZjnj35eJrNFhzvVnSKPN1o9hnbLb_/view?usp=share_link
https://drive.google.com/file/d/1NERZjnj35eJrNFhzvVnSKPN1o9hnbLb_/view?usp=share_link
https://documentos.ufca.edu.br/?post_type=doc&p=31102
https://documentos.ufca.edu.br/?post_type=doc&p=31102
https://www.ufca.edu.br/instituicao/administrativo/estrutura-organizacional/orgaos-complementares/unidade-de-gestao-da-integridade/comite-de-governanca-cg/
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● INFORME 3: Reunião de Avaliação Estratégica - Informes sobre prazo e orientações para
preenchimento do questionário sobre resultados-chave e indicadores do PDI UFCA 2025

○ Solicitante: Pró-reitoria de Planejamento e Orçamento (Proplan)

○ Apresentação: WESCLEY DE FREITAS BARBOSA (PROPLAN/CPGE)

○ Documentos e páginas apresentados e comentados:

■ Relatório de Avaliação Estratégica 2021/2022

■ Painel de Acompanhamento do questionário sobre resultados-chave e

indicadores do PDI UFCA 2025

● INFORME 5: Comunicado e parabéns aos pesquisadores da UFCA contemplados no Edital
09/2003 da Funcap para bolsas de pós-doutorado

○ Solicitante: Pró-reitoria de Pesquisa, Pós-graduação e Inovação (PRPI)

○ Apresentação: IRI SANDRO PAMPOLHA LIMA (PRPI)

○ Docentes contemplados: CLAUDENER TEIXEIRA (CCAB); FRANCIONE ALVES (IFE); ELIAS LOPES

JÚNIOR (CCSA); SAMUEL RIBEIRO (IFE); PAULO RENATO (CCT); THIAGO MIELLI (CCT).

Pautas e informes agendados e não apresentados ou debatidos

● INFORME 4: Comunicação conjunta sobre cumprimento e fiscalização da divulgação das agendas

de compromissos públicos dos gestores da UFCA e uso do E-agendas.

○ Unidades solicitantes: Auditoria Interna (Audin) e Unidade de Gestão da Integridade

(UGI);

○ Justificativa: Não houve tempo hábil durante o horário agendado para a reunião

○ Encaminhamento: Reprogramada(s) para a próxima reunião ordinária

Horário de encerramento e responsáveis pela lavratura e assinatura da ata

Às 17 horas e 10 minutos, , anão havendo mais tempo disponível durante o horário agendado 

presidência agradeceu o comparecimento dos membros do Comitê de Governança e dos demais

participantes e encerrou a reunião.

Para constar, eu, , na função de Assessor de Controle Interno, lavrei aFrancisco Ildisvan de Araújo

presente ata que será assinada por mim e pela Presidência do Comitê de Governança da Universidade

Federal do Cariri (UFCA).

Presidente do Comitê de Governança

[Reitor ou Reitora em exercício]

Assessor de Controle Interno

[Chefe da Unidade de Gestão da Integridade]

https://www.canva.com/design/DAFu5qnzZdw/_OpfPGQIVyFcH0HdralrLg/view?utm_content=DAFu5qnzZdw&utm_campaign=designshare&utm_medium=link&utm_source=publishsharelink
https://app.powerbi.com/view?r=eyJrIjoiNmRiYjA1ZGUtMjEzMy00NGE3LWEyZDktODYxMWYxOWJlYTNhIiwidCI6IjMyMTEyODk1LTEwNzItNDFiZS04MjVjLWExNzlhNmYyMzFiNiJ9
https://app.powerbi.com/view?r=eyJrIjoiNmRiYjA1ZGUtMjEzMy00NGE3LWEyZDktODYxMWYxOWJlYTNhIiwidCI6IjMyMTEyODk1LTEwNzItNDFiZS04MjVjLWExNzlhNmYyMzFiNiJ9
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